
b-team und freunde e.V. Jahreshauptversammlung
P r o t o k o l l 

11.09.2022, Beginn 12:20 Uhr; 13:30 Uhr Ende

Anwesende: Christian Alexander, Hauke Dahms, Holger Detering, Marita Gramm, Reinhard 
Gramm, Kirsten Petscheleit, Knut Petscheleit, Max Petscheleit, Andreas Radloff, Sabine Scheffold, 
Carola Wolff

Als Gast: Axel Tunkowski

Begrüßung durch Knut Petscheleit und Holger Detering

TOP 1: Begrüßung
a) Feststellung der stimmfähigen Anwesenheit, 
b) ordnungsgemäße Einladungsfristen, 
c) Feststellung der TO mit Erweiterung um die Entlastung des Vorstandes nach Bericht des 
Kassenwartes, einstimmig angenommen

TOP 2: Grußworte
Herzliche Grüße der entschuldigten Abwesenden, und div. Grüße.

TOP 3: Genehmigung des Protokolls
Einstimmige Genehmigung des Protokolls der vergangen Sitzung vom 15.08.2020

TOP 4: Bericht des 1. Vorsitzenden

Flexibilität war in Coronazeiten das Notwendigste bei allen Belangen der Bläserarbeit. 
Es gab viele Begegnungen durch die Begleitung von Menschen bei Kasualien, dabei viele Einsätze 
draußen. Das größte Problem dabei ist immer wieder die fehlende Rückmeldung bei Anfragen für 
Einsätze, dies verfolgt uns schon seit Jahren, es wäre schön, wenn sich dies verbessert.

Die letzte „Anne“-Aufführung vor ca. einem Jahr war sehr besonders, nicht nur als 
Herausforderung für die Technik und den Aufbau – auch im Gesamtzusammenhang gerade auch mit 
den nicht deutschsprachigen Gästen, die sich sehr berührt gefühlt haben.

„Vertraut“ musste leider Corona-bedingt ausfallen.

Dem b-Team wurde nach dem Erinnerungsfest die Standarte des Finnischen Jägerbatallions 
verliehen im Tischformat, die heute zum ersten Mal den Sitzungstisch schmückt.

Der Posaunenchor Hohenaspe hat sich gegründet und wird auch mit Jungbläserarbeit stattfinden.
Als Posaunenchor wieder eine feste Heimat zu haben, in einer Gemeinde willkommen zu sein und 
immer Räumlichkeiten zur Verfügung zu haben, ist ein großer Gewinn.

Knut Petscheleit gibt hiermit auch seinen Abschied als erster Vorsitzender des Vereins erneut 
bekannt. Der Verein bedankt sich



TOP 5: Bericht Kassenwart

Überschüsse:
2020:  287,81 €
2021: 3.542,78 €
Kassenstand aktuell: 6.979,41 € (31.12.2021)
Barvermögen 504,98 €

Für eine Großspende der Familie Alexander in Höhe von 3000 € wird herzlichst gedankt.

Gedankt wird für div. Spenden bei Kurrende-Anlässen, im Krankenhaus Itzehoe

Ausgaben für „Anne“ und den Komponisten-Workshop mit Reinhard Gramm.
Steuerlich gibt es eine Erleichterung für Vereine mit Einnahmen unter 45.000 €.
Rückwirkend werden die kleinen Vereine entlastet und müssen nicht mehr zeitnah Geld ausgeben.

Die Kassenprüferinnen bestätigen Vollständigkeit und keine Unstimmigkeiten der Kasse.
Es wird mit 8 Ja-Stimmen und einer Enthaltung für Entlastung gestimmt.
Somit besteht Entlastung für den Vorstandschaft.

TOP 6: Wahlen

Wahlleiter: Knut Petscheleit

a)Wahl des 1. Vorsitzenden: Holger Detering, einstimmig in offener Wahl gewählt, nimmt die Wahl 
an, gewählt auf ein Jahr

b)Wahl des 2. Vorsitzenden: Carola Wolff, eintimmig in offener Wahl gewählt mit einer Enthaltung,
nimmt die Wahl an, gewählt auf zwei Jahre

c)Wahl des Kassenwartes: Andreas Radloff wird in offener Wahl einstimmig und mit einer 
Enthaltung zum Kassenwart wiedergewählt, nimmt die Wahl an

d)Wahl der Kassenprüfer: Kirsten Petscheleit wird für die nächsten zwei Jahre erneut als 
Kassenprüferin gewählt, in offener Wahl mit einer Enthaltung, die Wahl wird angenommen
Christian Alexander wird in offener Wahl einstimmig zum Kassenprüfer auf ein Jahr gewählt,
die Wahl wird angenommen.

TOP 7: Mitgliedsbeiträge und Aufnahmegebühr

Mitgliedsbeiträge bleiben wie bisher bei 1€/Mon für Auszubildende und 2€/Mon für Erwachsene.
Es gibt weiterhin keine Aufnahmegebühr.
Dies wird einstimmig entschieden

TOP 8: Datenschutz

Alle, die personenbezogene Daten verarbeiten, müssen nach DSGVO handeln. Wir behandeln 
Adress-Daten, incl. Mail-Adressen und Geburtsdaten. Bankdaten werden nicht bearbeitet.
Jedes Mitglied hat das Recht zu erfahren, welche Daten verarbeitet werden und mit Austritt aus dem 
Verein eine Löschung der Daten vornehmen zu lassen. 
Sollte es zu einem sog. Datenleck kommen, müsste überprüft werden, wie damit nach Datenschutz-
Verordnung umzugehen ist.



Datenschutzordnung wird verteilt.
Die Datenschutzordnung wurde vom Vorstand beschlossen und tritt damit in Kraft.
An dieser Stelle erfolgt noch einmal der Hinweis, dass bei Änderung der personenbezogenen Daten 
der Verein informiert werden muss, um weiterhin Einladungen o.ä. zukommen lassen zu können.

TOP 9: Planung

KiTa Nürnberg:
Keine große Aktion v. B-team geplant, durch die Großveranstaltungen, die in Planung sind, gibt es 
kein neues Stück und die Entfernung nach Nürnberg wäre eine logistische Herausforderung.
Nächster KiTa Hannover bietet sich wieder an.

Ein Bläserworkshop für Bläser und Sänger zu dem Thema Atmung und Rhythmus könnte 
angeboten werden, z.B. mit Physiotherapeuten z. Thema Atmung

Ein Workshop extra zum Ständchenheft wäre möglich unter der Leitung von Patrick Lux.

Es wird in diesem Zusammenhang um rechtzeitige Terminplanung gebeten.

In SH wird eine Ehrenamtskarte eingeführt, die verschiedene Vorteile bringt bei mind. 100 Stunden 
im Jahr Ehrenamt.

Es wäre auch möglich die Esther und/oder Glaubenswege mal wieder aufzuführen.

Planungssicherheit kann nur dann gegeben werden, wenn die Aufgabenverteilung gegeben ist, hier 
wird von Seiten des Vorstandes auch gerne Hilfe angenommen. Die Planung für eine mehrtägige 
Veranstaltung ist umfangreich und sollte auf mehrere Schultern verteilt werden.

TOP 10: Verschiedenes
Es kommt die Frage nach den Verpflichtungen als Vereinsmitglied, die von Herrn Detering von dem
Aufnahme-Antrag verlesen werden.
Damit begrüßt der Verein Axel Tunkowski als neues Mitglied.

Holger Detering verkündet das Ende der Sitzung
 

Für das Protokoll
Marita Gramm


